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FECHA: Octubre 03 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cae pareja de estafadores” 

 “Devasta la UFIC bosque invadido” 

 “Hidalgo peleará por 6 mil mdp extras para 2012” 

 “Transportistas rebeldes: circulan sin seguros y sin placas”  

 
“Urge a Pachuca nueva vocación”  

 
“Vendidos como… ¡Esclavos!”  

 
“Olvera acude a San Lázaro, lleva el portafolio de 2012” 

 “Domingos peatonales no benefician al comercio: Bulos” 

 “Exhorta Pulido a crear comités locales para el medio ambiente”  

 
“Acusan por coca a agentes de PF” 

 
“Ebrard: suicidio, dividir la izquierda” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE rechaza una queja contra Gloria Romero: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), declaró 

infundado un recurso de apelación que interpuso la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) contra la ex candidata 
a la presidencia municipal de Pachuca por la alianza Hidalgo Nos Une, Gloria Romero León, acusada de propaganda ilegal 

en las elecciones del 3 de julio pasado. En la última sesión del organismo electoral, resolvió que “En términos de lo 
establecido en el considerando tercero de este dictamen, se declara infundada la queja interpuesta por la coalición Juntos 

por Hidalgo en contra de la coalición Hidalgo nos Une y de su entonces candidata Gloria Romero León”.  “El equipo de 

campaña de la candidata Gloria Romero León, colocó de manera indebida propaganda electoral, contraviniendo lo 
preceptuado en la Legislación Electoral de nuestra entidad”, indica la denuncia.  La propaganda se encontraba pintada en 

los jales que se ubican en Boulevard Luis Donaldo Colosio o Libramiento a Tampico, frente al Fraccionamiento Progreso 
de Pachuca.  Los consejeros del IEE en Hidalgo consideraron que los accidentes geográficos son formaciones naturales 

que se desarrollan en un espacio territorial; y que los montículos en donde se halló la propaganda electoral denunciada 

son los denominados jales y por tanto no contraviene la prohibición contenida la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, así 
como a los ordenamientos de la legislación local.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Ramírez rechaza el tema de reelección: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón 
Ramírez Valtierra, consideró que tanto el país como Hidalgo no están preparados para que haya una reelección de 

diputados federales y locales, así como de alcaldes a causa del sistema democrático de México. La semana pasada, el 

Congreso de la Unión dejó fuera la discusión de la reelección en México, al respecto, el diputado priista dijo: “coincido 
con la decisión de la comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, creo que en lo que se refiere a 

alcaldes en Hidalgo se aprobó la ampliación a 4 años, es lo mejor”. A su juicio, “no están dadas las circunstancias para 
que se de la reelección de alcaldes y legisladores federales o locales, nos falta como sociedad en esa parte, nosotros 

estamos haciendo un esfuerzo por mejorar la imagen de los legisladores que es una de las más distorsionadas, queremos 

hacer mejor nuestro trabajo”. Respecto a las candidaturas ciudadanas explicó: “hay que esperar a que se reglamente, 
como la Constitución lo señala, todos como mexicanos tenemos el derecho de votar y ser votados, hoy todavía hay que 

avanzar en esa reforma, porque es partir de los partidos políticos que se tiene ese derecho”. Pidió una explicación de 
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cómo “se va a controlar las candidaturas ciudadanas para que no se gaste dinero de dudosa procedencia en las 

campañas”, manifestó.  Claves IEE, de acuerdo • En la víspera, el consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, se mostró a favor de que diputados y presidentes municipales 
puedan reelegirse. • “Al final de cuentas yo coincido con las reelecciones pero si no están de acuerdo en el 

Congreso, pues ni modo. De mi parte, yo soy de los que cree que es buena la reelección”. (Ángel Cabrera, 
página 11)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-Admite Porras su búsqueda de una candidatura federal: En un edificio amarillo siempre en proceso de 

construcción, que por azares del destino se ubica en la calle Tierra y Libertad, saluda eufórica Teresa Samperio, quien 
busca promover el homenaje de este año en honor del "Che" Guevara; nos acompaña al piso siguiente y nos deja -dice 

ella- "en más o menos buenas manos" cuando quedamos frente a Pedro Porras Pérez, y a un lado de él, permanecen 
cautos Luciano Cornejo y su hermano Moisés, calladitos ambos. La plática se encamina por los rumbos de la renovación 

del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y las descalificaciones que surgen cuando a 
la hora de la nominación de los militantes a ocupar un cargo, ya sea al interior del sol azteca o bien de representación, 

como ostentar alguna candidatura, porque, anota Pedro Porras, "cuando no nos toca a nosotros entonces sí 

protestamos". Como dirigente estatal del PRD, Porras Pérez conoce al dedillo el calendario de actividades y explica que 
las elecciones para renovar la dirigencia se pospondrán hasta noviembre por atender procesos del CEN de su partido, 

como la organización del consejo nacional del PRD, para lo cual se cerró el registro desde el miércoles pasado, aunque ni 
siquiera menciona el trascendido de que él mismo se registró ante la Comisión Nacional Electoral, al igual que Isidro 

Pedraza y Aurelio González. Luego de que amainara la euforia que generó la elección interna perredista en Hidalgo, 

Porras Pérez considera que quienes lleguen a ocupar las carteras del Comité Directivo Estatal del sol azteca serán las 
personas que destaquen por su participación y su militancia, y si una mujer llegara a la presidencia de ese partido, sería 

precisamente porque cuenta con trabajo al interior y una evidente trayectoria, al igual que cualquier hombre. Aunque en 
otro momento este hombre alto, que comienza a pintar canas en las sienes, y que en el interior de su oficina se 

comporta relajado y sonríe con un dejo natural de coquetería, pide calma a los aspirantes del sol azteca estatal a cargos 
de legisladores federales, ahora admite de plano que sí aspira a ostentar la candidatura de uno de esos puestos y en 

concreto levanta la mano para una diputación federal; la senaduría la deja a personajes como Isidro Pedraza o Luciano 

Cornejo, diputado federal suplente en la actualidad y paisano de Pedraza. Sin embargo, no le corre prisa, pues antes 
tiene que buscar que salga bien la elección de consejeros y delegados, para lo que pide a la militancia privilegiar dicho 

proceso. También solicita que "sin frenar su aspiración, deben de reactivar su activismo y sacar esta elección y sin ningún 
contratiempo, eso podría ser una plataforma de lanzamiento para los que aspiran". Señaló que "si se contribuye a que 

nuestra elección sea sin golpeteo o descalificaciones, por supuesto que eso le; puede ayudar a las aspiraciones que 

tienen". A propósito de golpeteos y luego de las pasadas elecciones de este año a presidentes municipales ya las de 
gobernador en 2010, el militante de izquierda en Hidalgo, quien en su juventud estudiara la carrera de profesor 

normalista y de licenciado en Historia en el estado de Guerrero, admite que en ambos procesos se detectó poca 
participación de algunos militantes, y exige que antes de criticarlos grupos contrarios brinden el apoyo necesario al PRD) 

para ganar los comicios de que se trate. A pregunta expresa de que si ese tipo de militantes merecieran una sanción, 

Pedro Porras admite que sí y deja el asunto a cargo de la instancia correspondiente, que es una especie de organismo 
sancionador descentralizado del sol azteca. Y a propósito de las inconformidades contra las alianzas partidistas en los 

anteriores procesos estatales, específicamente con el Partido Acción Nacional (PAN), el presidente local del PRD pide 
dejar esos asuntos en el pasado y considera que ya es un tema superado el enojo que generó al interior de diferentes 

corrientes o tribus perredistas establecer ligas con la derecha. Sin embargo, Pedro Porras se yergue cuando habla de su 
instituto político. Entonces dice que la dirigencia nacional no se equivoca y las coaliciones entre partidos se dan en todo 

el mundo. Ya para cerrar la entrevista, Pedro Porras asegura irse con la cabeza en alto y la conciencia tranquila. Minimiza 

las críticas en su contra y recuerda que cuando fue alcalde de Tezontepec de Aldama, manejó millones de pesos y salió 
limpio, cuanto más ahora que al frente del PRD recibe un presupuesto mensual de 400 mil pesos. (Georgina Obregón, 

página 06) 

Sol de Hidalgo-Con menos pasión: Para el dirigente estatal de PRI, Omar Fayad Meneses, la selección de candidatos 
a diputados federales y senadores será más tranquila y despertará menos pasiones que el pasado proceso por los 

ayuntamientos.  La lucha interna necesariamente despertará menos pasiones y enojos a diferencia de lo ocurrido en la 
postulación de alcaldes síndicos y regidores. El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI mencionó que son varios 

los factores que permitirán un ambiente más relajado, primero porque son menos las posiciones en juego, que consisten 
en siete diputaciones y dos senadurías de mayoría y, enseguida, debido a que los militantes saben que las nominaciones 
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corresponden más a una estrategia nacional que a una decisión de carácter local. Reiteró que, en comparación con los 

ayuntamientos, se reduce muchísimo el número de aspirantes porque van a estar en juego la Presidencia y, para el caso 

de Hidalgo, dos senadurías por la vía de la mayoría relativa y siete diputaciones más de lo que se pueda sumar de la 
representación proporcional. Puntualizó que el Partido Revolucionario Institucional pretende ganar todas las posiciones en 

juego. "Yo sé que son metas muy ambiciosas, pero yo juego para ganar". Otro de los retos, expresó el líder priista, 
consiste en aportar a la elección presidencial cuando menos el mismo número de votos que en la elección pasada, pero 

"yo creo que vamos por muchos más". Se le preguntó si el futuro proceso interno para elegir candidatos a legisladores 

federales podría dividir las filas de ese partido. Contestó que cada proceso interno tiene sus problemas serios "acabamos 
de vivir uno en que muchos ciudadanos pelean un cargo de elección popular y llega sólo uno en cada municipio. "Los 

espacios son reducidos y de por sí la gente opina que son muchos, pues se quiere reducir el número de diputados", 
comentó Fayad. Precisó que la pasada municipal fue la más difícil en la historia del PRI, porque el período de gobierno va 

a durar cuatro años siete meses y 18 días.  Además las campañas fueron muy cortas, de 29 días, por lo que no dio 
tiempo del restañamiento en las localidades, entre los aspirantes resentidos por no resultar elegidos. Dentro de las filas 

priistas, la "operación cicatriz" es permanente porque no acaba nunca, puntualizó. (redacción, Ojo Política) 

El Independiente-Hasta diciembre, convocatoria para elegir candidatos a diputados y senadores de PAN: Al 
descartar que el PRI se lleve "carro completo" en las elecciones de 2012, el dirigente del PAN en Hidalgo Alejandro 

Moreno Abud estimó que en diciembre la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) publicaría la convocatoria para elegir a 

sus candidatos albiazules a senadores y diputados federales. Aseguró que los panistas tienen "gallos fuertes". 
Entrevistado al finalizar un encuentro de mujeres panistas, señaló que hasta el momento ningún panista ha levantado la 

mano en busca de una candidatura. Seguramente cuando sea emitida la convocatoria muchas personas harán públicas 
sus aspiraciones, declaró. Moreno Abud refirió que el método de selección podría ser por designación o por votación de 

simpatizantes activos y adherentes. Para el dirigente es primordial el punto de vista de los militantes por lo que se 
pronunció por el método de elección, pero dijo que esto dependerá de la convocatoria publicada por el CNE. "Consciente 

de que lo más importante es el militante a quien le gusta decidir sus candidatos. Nosotros vamos a buscar a toda costa 

que sea elección", declaró el dirigente del PAN. De nueva cuenta, el líder panista aseguró que habrá piso parejo para 
todos los contendientes a una senaduría o diputación federal y refirió que la comisión estatal es quien se encarga del 

proceso interno. Además, More-no Abud iniciará durante la actual semana vistas a los municipios para evaluar las 
estructuras del partido. El método Según los estatutos del partido, la CNE emitirá convocatoria donde se especificará el 

método de se-lección por lo menos con treinta días de anticipación a la fecha de inicio de la precampaña establecida en 

la legislación federal. De la forma ordinaria que contempla votación interna, quienes deseen ser aspirantes a senadores y 
diputados federales de mayoría relativa deberán presentar las firmas de apoyo de al menos 10 por ciento de miembros 

activos del listado nominal de electores. La CNE definirá en la convocatoria el número máximo de firmas permitidas de un 
mismo municipio y cada militante podrá avalar solamente a una fórmula compuesta por propietario y suplente. El 

documento estable-ce que para definir candidatos a diputados federales de representación proporcional será a través de 

una elección municipal o distrital y habrá votación estatal para elegir y ordenar la lista de fórmulas. La CNE conducirá y 
organizará el proceso de selección de candidatos a senadores de representación proporcional.(Víctor Valera, página 

05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Viggiano niega cambiar su residencia a Coahuila: En la víspera de su segundo informe de labores, la 

diputada hidalguense Carolina Viggiano Austria señaló que terminará su gestión como legisladora federal y negó que 

cambie su residencia a Coahuila, estado donde su esposo, Rubén Moreira Valdéz, tomará protesta como gobernador el 
primero de diciembre de 2011. Cuestionada sobre la posibilidad de convertirse en la presidenta del DIF de la entidad 

ubicada al norte del país, la diputada afirmó que el voto de los ciudadanos de Pachuca en 2009 la obliga a quedarse en la 
diputación hasta el último día. “He manifestado en muchas ocasiones que me quedo porque tengo una responsabilidad 

pública. He estado viajando de Coahuila a Hidalgo y no he dejado de cumplir con mi responsabilidad”, dijo. La ex 

magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia en el estado señaló: “también he estado apoyando a mi esposo 
(Rubén Moreira), aprovechando no sólo mi condición de compañera, sino la experiencia que he adquirido en Hidalgo”. A 

su juicio, “a los hidalguenses le debo muchas cosas y he planteado eso, estoy trabajando por Hidalgo y lo voy a seguir 
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haciendo, hoy se viene el tema presupuestal y quiero estar en esa discusión para beneficiar a los hidalguenses”. De su 

segundo informe de labores, la diputada priista comentó: “es una obligación estatutaria de mi partido, lo voy a hacer con 

mucho gusto, trataré de impactar al mayor número de personas que pueda, no es tan sencillo porque al Poder Legislativo 
nos cuesta mucho más trabajo, con apoyo del PRI lo podré ampliar”.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Criterio-Devasta UFIC El Hiloche con “ecoturismo”: Pasando por alto varias disposiciones ecológicas y sin el 

consentimiento de la Secretaría de Medio Ambiente de la entidad, integrantes de la Unidad de la Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC) llevaron a cabo la apertura de lo que será un proyecto ecoturístico en Real del Monte. Con música, 

comida y un ritual a la Madre Tierra, desde las diez de la mañana automóviles entraban y salían de la zona conocida 
como Rancho San Manuel, donde ya se habían instalado carpas con puestos de comida, ropa y una tarima para escuchar 

a un grupo musical que amenizaría la reunión de más de 300 personas. El acto fue encabezado por el ex diputado federal 
perredista Isidro Pedraza y entre los asistentes se encontraba la diputada local Sandra Ordaz Oliver. De acuerdo con los 

líderes de la UFIC, en ese lugar será construido el parque Paraíso Real de La Montaña, donde también se proyecta la 

estación número uno del Teleférico para Real del Monte. “Pasó casi un año desde que nos establecimos en esta área, 
porque sabemos que de aquí nadie nos va a mover, (refiriéndose a los vecinos de los alrededores que se encuentran 

inconformes con las obras realizadas en el lugar)”, apuntó Isidro Pedraza. Al respecto, activistas de los grupos Comité de 
Ecología de la Montaña y Comité Defensa de los Bosques denunciaron nuevamente el apoderamiento ilegal por parte de 

la UFIC en esta zona protegida de Real del Monte. “Nuevamente está en peligro el bosque Rancho San Manuel, el cual 

cuenta con árboles juníperos (especie en peligro de extinción de conformidad con la NOM-059-SEMARNAT-2001)”, indicó 
la asesora jurídica del Comité de Ecología de la Montaña, Ivone Fragoso Cortés. Señaló que este proyecto es un riesgo 

inminente de desequilibrio con repercusión para el ecosistema en el territorio hidalguense, en razón de que el bosque 
Rancho San Manuel es un área de recarga de mantos acuíferos Explicó que desde el 19 de noviembre de 2009 la UFIC 

invadió la zona de amortiguamiento del Bosque Estatal El Hiloche, devastando una superficie aproximada de 30 
hectáreas. Hizo mención que de esto tuvo conocimiento Roberto Reyes Monzalvo, cuando estaba al mando de la Coedeh. 

“Desde entonces omitió aplicar de manera inmediata las medidas de seguridad correspondientes a la Ley de Protección 

del Ambiente del Estado de Hidalgo”. La ecologista reiteró que la ley de Asentamientos Humanos en su Artículo 360 del 
Código Penal indica que no es posible realizar la acción. “Lo insólito es que hasta quieren meter motocicletas, caballos y 

cabañas”. Finalmente, agregó que hace unos días en el lugar se construyeron cuartos y que se han realizado 
excavaciones, lo que desde su óptica ha ocasionado daños graves al ambiente de esa región. (Ommar Ayala, página 

04) 

Criterio-Costará 10 mdp la planta recicladora para lactosuero: El subsecretario de Medio Ambiente, José Luis 
Benítez Gil, aseguró que se invertirán aproximadamente diez millones de pesos en una planta Central de Acopio y 

Reciclaje de Lactosuero, en atención a la problemática ambiental que genera la descarga de este subproducto en la 
región del Valle de Tulancingo, al no tener el tratamiento ni el destino final adecuado. Tras haberse reunido con 

productores lácteos de la re-gión, el funcionario apuntó que en el Valle de Tulancingo se tienen identificados 75 

productores de lácteos, distribuidos en Acatlán, Tulancingo, Cuautepec de Hinojosa y Santiago Tulantepec. Ellos, 
continuó el funcionario, generan aproximadamente 600 mil litros diarios de lactosuero, “subproducto que se utiliza, en el 

mejor de los casos, como alimento para ganado, pero que aún en un alto porcentaje se vierte al alcantarillado municipal, 
propiciando un grave problema ambiental que se agrava por la descarga de aguas negras que provienen de poblados 

aledaños”. Explicó que en sistemas acuáticos como ríos o lagos, los microorganismos degradan el lactosuero y se 

producen olores fétidos por putrefacción con el consecuente daño a los ecosistemas. “A ello se agrega que la continua 
descarga de lactosuero en los suelos puede dañar su estructura física y química, reducir la producción de cultivos e 

incluso provocar serios problemas de contaminación en aguas subterráneas y superficiales”. El funcionario estatal apuntó 
que por ello la planta tratadora de lactosuero es un proyecto que traerá para la Región del Valle de Tulancingo la 

oportunidad de que los productores de lácteos aprovechen el subproducto que generan en sus procesos y cumplan con 

las normas ambientales en la materia. Añadió que en una primera etapa se proyecta el manejo de 200 mil litros diarios, 
mediante un centro de acopio y reciclaje, en donde el lactosuero será tratado mediante procesos físicos y biológicos para 

la obtención de proteína sólida y recuperación de agua para riego y reutilización de la planta. Puntualizó que el proyecto 
es viable y de su interés, al representar una alternativa de aprovechamiento de dichos subproductos, con miras a obtener 

también beneficios económicos y dar solución a la problemática ambiental para la zona.(Emmanuel Rincón, página 
06) 

Criterio-Niega líder del SUTEUAEH surgimiento de sindicato: Florencio Flores Hernández, recién nombrado líder 

del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la  Universidad Autónoma de Hidalgo (SUTEUAEUH), descarta el 
surgimiento de un nuevo sindicato al interior de la institución. "No creo en la posibilidad de que surja un nuevo gremio 
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sindical, el SUTEUAEH está avalado y trabajamos en armonía. Todos los candidatos firmamos un Pacto de Civilidad que 

se va a respetar. No hay momento inquietante para pensar que pueda haber una ruptura", declaró el recién electo 

secretario general. "El lunes, la UAEH estará más integrada que nunca", reiteró Flores Hernández, quien el pasado 30 de 
septiembre se impuso por más de cien votos en las urnas a Nancy Cantú y el actual secretario general con licencia, 

Guadalupe Díaz Moreno, quien buscaba la reelección. En entrevista, el secretario general electo señaló que la 
preocupación más importante en este momento para el sindicato radica en la integración del pliego petitorio, que este 

14, 15 y 16 de octubre se realizará en el marco del Congreso Sindical, pues en noviembre próximo se entregará a las 

autoridades universitarias para iniciar con el proceso de Revisión del Contrato Colectivo de Trabajo. "Tenemos una 
actividad programada con todos los delegados para la revisión de este contrato, no podemos adelantar nada, vamos a 

armar el pliego petitorio, pues tenemos que procurar el respeto de todos los derechos de los empleados y los 
trabajadores. Vamos a buscar lo más que se pueda", dijo. En torno a la relación que establece con las autoridades 

universitarias (patrón), reconoció que su participación en el Consejo Universitario por tres años le ha valido ganarse el 
respeto de los directivos, con quienes dijo que lleva "una excelente relación". Al abordar el tema de las carteras del 

SUTEUAEH que se podrán en juego una vez que se ha designado ganador, expuso que, "como lo marca la convocatoria, 

somos los únicos que podremos escoger las carteras, no tenemos ningún compromiso, tenemos la libertad de integrar a 
los miembros del Comité Ejecutivo, vamos a tomar en cuenta las propuestas de los demás compañeros". "Es una 

renovación, serán personas distintas, pero las carteras siempre tienen su función", recalcó el líder quien expuso que hay 
actividades dentro del SUTEUAEH, "se han dejado de hacer varias cosas y queremos empezar desde este momento y se 

trabajará desde este lunes", acotó Flores Hernández. (Miriam Avilés, página 10) 

El Reloj-Olvera acude a San Lázaro, lleva el portafolio de 2012: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 
acudirá hoy al Congreso de la Unión para presentar la carpeta de proyectos para el presupuesto del siguiente año. De 

acuerdo con el mandatario estatal se llevará a la Cámara de Diputados una carpeta cercana a los 20 mil millones de 
pesos. “De ahí ya veremos cuánto se logra, nunca se puede todo pero nosotros lo sustentamos en proyectos y ya 

veremos cómo lo ordenamos”, aseveró. En tanto, el diputado federal, Omar Fayad, expresó que se podría lograr una 

bolsa cercana a los 6 mil millones de pesos para el siguiente año. “Será seguramente lo que vamos a lograr, si 
lográramos más sería nuevamente histórico para el estado de Hidalgo”, sostuvo. Precisó que entre las prioridades para el 

presupuesto del año entrante están la infraestructura social, combate a la pobreza, el desarrollo de las comunidades 
marginadas, infraestructura carretera, educación y salud. Por su parte, el secretario de Planeación y Desarrollo, Alberto 

Meléndez Apodaca, aseguró que hay una gran cantidad de proyectos que se integrarán en cada una de las comisiones de 

la Cámara de Diputados con la participación de los secretarios estatales. (Alejandro Reyes, primera plana) 

El Reloj-Vigilarán que recursos no vayan a campañas electorales: De cara al Presupuesto de Egresos Federal 

(PEF), la diputada Carolina Viggiano Austria, señaló que desde la redacción del documento se orientarán las reglas de 
operación para que los recursos no paren en las campañas electorales del año entrante. “Ése será uno de los 

instrumentos que vamos a usar, lo hemos hecho gradualmente para prever que esto no suceda”, aseveró. Indicó que así 

los diputados federales ayudarán a que el presupuesto se maneje con verticalidad y transparencia. Para ello, comentó 
que el primer paso que preparan los legisladores es la revisión de la Ley de Ingresos. “Desde ahora la carátula que nos 

presentan todos los indicadores macroeconómicos tendrán que ser revisados para saber de qué tamaño son los recursos 
que podemos distribuir en el presupuesto”, explicó. Reiteró que tras ese primer paso, en el PEF se revisará que la 

redacción sea adecuada para que no se permita que los recursos tengan un manejo político-electoral. Viggiano Austria 

precisó que los diputados federales han observado que puede haber la intensión que los recursos del presupuesto tengan 
un manejo electoral “porque se están centralizando en los programas sociales que están manejados por el gobierno” 

(Alejandro Reyes, página 04) 

El Reloj-Se recortarán recursos de la burocracia: Penchyna Grub: De cara el presupuesto para Hidalgo el año 
entrante, el diputado federal, David Penchyna Grub, señaló que se tiene pensado atraer más recursos para el combate a 

la pobreza, generación de empleos, inversión pública e infraestructura. Indicó que se pondrá especial atención en 
carreteras, caminos rurales y agua potable. “Fortalecer nuestra planta productiva a través de darle más dinero al campo 

que viene muy golpeado y en el tema de la salud para que lo podamos reforzar más con plazas de atención a la 
ciudadanía”, aseveró. El legislador hidalguense puntualizó que todos los puntos anteriores fueron castigados para el 

entidad en el Presupuesto de Egresos Federal. Lo único que privilegió el presidente Calderón fue la burocracia de 

Hacienda, de Gobernación y de la PGR, nosotros no vamos a permitir ese incremento en burocracia”, agregó. Subrayó 
que el dinero que se ahorre al recortar estos rubros se otorgará a los conceptos de educación, salud, combate a la 

pobreza, empleo e infraestructura para Hidalgo. El también vocero nacional del PRI enfatizó que se peleará por conseguir 
un recurso superior al que se obtuvo para el 2011, a pesar que el techo de presupuesto es más bajo que el del año 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-15044.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-15043.html
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pasado. “Pero en términos porcentuales buscaremos sin duda que superemos la meta, el año pasado conseguimos 

alrededor de 6 mil millones de pesos, este año tendremos que conseguir un poco más”, concluyó. (Alejandro Reyes, 

pági8na 04) 

Sol de Hidalgo-Hidalgo, positivo diagnóstico: El diagnóstico económico de Hidalgo es, sin asomo de duda, positivo. 

Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas, establece que tres agencias calificadoras internacionales avalan una alta calidad 

crediticia, otorgando calificación mxA, con una perspectiva estable. Lo anterior significa que no se advierten 
modificaciones significativas en los próximos 18 meses. Primera mujer en la historia del estado responsable del manejo 

de recursos de la entidad y, asimismo, lo que llama "sentida satisfacción", desempeñar el cargo en dos sucesivas 
administraciones, enfatiza su compromiso de dar resultados para los hidalguenses. Aludida como merecedora de una 

posición dentro de la política nacional, no se deja seducir por cantos de sirenas y da un paso al frente, enfrentando la 
insinuación: "En eso no está mi atención. El Partido (PRI) sabrá discernir. Soy ajena a lo que se diga o especule". 

Cuestionada si existen proyectos a fin de acrecentar el endeudamiento de la entidad, responde: "Más que una mayor 

contratación de deuda, el gobernador Francisco Olvera ha instruido, y así lo anunció en semanas pasadas, buscar una 
posible reestructuración del pasivo estatal, en la intención de que haya tasas blandas y bajas, además de plazos más 

manejables. El objetivo es consolidar ahorros mensuales y anuales". PRESUPUESTO ESTATAL Este año, 2011, el 
presupuesto estatal ascendió a 23 mil millones. "Hemos avanzado sustancialmente. En 2005 fue de 13 mil 500 millones. 

Hay capítulos prioritarios: a Educación se dedica 44%, Salud, 12%; Seguridad, 5%, y municipios, 20%. A obra pública, 

teóricamente, mil millones, pero se ejercen en los llamados paripasos, que es el porcentaje a cubrir en proyectos 
compartidos con la Federación. "Ejemplos son: Pueblos Indígenas, en que nos asignan 300 millones y nosotros 

aportamos 100; en Seguro Popular el porcentaje es de dos pesos por uno. En Alianza para el Campo nos toca incorporar 
120 millones. "La propuesta es que se eliminen los paripasos, aunque todavía no se ha conseguido". Ratifica que en 2012 

desaparecerá el pago de tenencia. Hidalgo dejará de percibir alrededor de 200 millones. "De no obtener un recurso que 
los supla, estudiamos implantar una tenencia estatal, que sería de un costo menor, posiblemente 50%. Nada hay definido 

al respecto". CALIFICADORAS CONCLUYENTES Con Nuvia Mayorga los datos fluyen constantes y consecuentes. Trae a 

cuento lo determinado por Standard & Poor's, este septiembre. Es la misma que bajó calificación al gobierno 
estadounidense. Hay dos más: Fitch Ratings y Moody's, que en el pasado han coincidido con la primera. Precisa de la 

deuda estatal: "A junio pasado ascendió a 3 mil 660 millones, alrededor de 40% de ingresos discrecionales estimados 
para este año fiscal. Una parte vencerá en mayo de 2019 y la otra en agosto de 2021". De los criterios en que se apoyan 

las calificadoras, explica: "Efectúan un análisis acucioso. No sólo revisan información financiera, sino la prevaleciente 

situación económica de contexto. Citaría nivel de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), empleos, proyectos de 
inversión, solidez financiera, medida a través de aspectos presupuestales, conducción del gasto público, desempeño de 

los ingresos y compromisos contraídos a través de endeudamiento, entre otros. "Imagino que es como un chequeo 
médico, donde se evalúa salud financiera o posibles causas de debilidad, si es que las hubiera". Mayorga se conduce con 

amplia solvencia al subrayar fortalezas: "Desempeño presupuestal adecuado los últimos cinco años; equilibrado 

desempeño presupuestal 2011; política prudente de endeudamiento; contingencia financiera limitada; superávit sano, 
con un promedio de 12% de ingresos operativos los recientes dos años; transferencia de gastos de operación arriba de 

los mil millones de pesos; niveles de deuda y servicios de la misma bajos, comprados con pares nacionales; no enfrenta 
pasivos considerables por pensiones y jubilaciones; historial positivo respecto a la aprobación de presupuestos anuales y 

ausencia de pasivos contingentes significativos". Hace oportuna observación: "Esperamos que la deuda directa y el 
servicio de la misma no superen el 50% y 6% de los ingresos discrecionales, respectivamente, al cierre fiscal 2011 y 

2012". La funcionaria precisa que a junio de este año el superávit operativo fue de 20% de los ingresos y debido a que el 

gasto de inversión ha disminuido comparado con el mismo periodo del año anterior, el estado registró un incremento, 
después del gasto de inversión. Considera que es prudente la administración financiera. "Continuamos con la capacidad 

de generar información financiera trimestral en forma regular. Registramos un historial positivo respecto a la aprobación 
de los presupuestos anuales, ya que se han aceptado sin mayores conflictos políticos". Adelanta que la línea de 

endeudamiento seguirá con la misma prudencia, en busca de ayudar a los municipios, facilitándoles la obtención de 

recursos para su obra pública. INVERSIÓN PRIVADA "Se ha continuado con la recepción de flujos de inversión privada en 
los últimos cinco años. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Económico, sería de dos mil millones de dólares, 

generando más de 20 mil empleos directos". Reconoce que la tasa de crecimiento media anual del PIB está aún en 
rezago, en comparación con el promedio nacional. "Sin embargo, existen proyectos importantes que inyectarán 

dinamismo a la economía local, favoreciendo un crecimiento a mediano plazo". La secretaría de Finanzas confiesa que no 
esperaba que el gobernador Olvera le invitara a continuar en su gestión.. "Fue una personal satisfacción. Considero que 

permite dar continuidad a proyectos estratégicos que pasan más allá de un sexenio. No se pierde tiempo. Sabemos de los 

caminitos para gestionar recursos. Esto se ha vuelto cada vez más complejo, en trámites, en satisfacer requisitos". 
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Recalca que el panorama financiero del estado es saludable. "Hay manejo transparente". No omite referirse a los mil 500 

millones que se requirieron para adquirir algo más de 700 hectáreas para ubicar la nueva Refinería Bicentenario. "No 

hemos cejado en nuestros intentos de que se nos devuelvan. Hasta ahora hemos cubierto 230 millones por concepto de 
intereses y se advierte que la culminación de esta empresa irá más allá de los tiempos que inicialmente se establecieron". 

(Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Nuevo proyecto de catastro quedará en 2012: tesorería: Salvador Elguero, tesorero de Pachuca, mencionó 

que siguen trabajando en el proyecto técnico de la modernización catastral en la capital, mismo que deberán dejar listo 

para que la próxima administración lo aplique durante 2012. El tesorero de Pachuca indicó que la idea es darle el 
instrumento a la siguiente administración, que toma posesión a mediados de enero próximo, instrumentos para pagar la 

deuda que se contraerá para la modernización catastral. “El endeudamiento solicitado tendrá un plazo de cinco años para 
que el Ayuntamiento capitalino pueda pagarlo, deuda que tendrá la próxima administración cumplir con los pagos de la 

deuda adquirida por la actual administración”. Elguero recordó que por medio de fotografías aéreas se piensa detectar las 
nuevas construcciones dentro de los predios pachuqueños, lo cual se traducirá en ajustes al cobro del predial, y por lo 

tanto, mayores recursos para Casa Rule. “(La actualización) funcionará para que se haga el reajuste para regularizar de 

la forma más adecuada los predios que se encuentra mal asentados. La idea sigue en función para recortar un poco el 
plazo para que tengamos el dinero más fresco para todas las acciones que estamos realizando”. A partir de esta semana 

comenzará el programa de Condonación del pago de predial omitido.  (Alejandro Suárez, página 10) 

El Independiente-Domingos peatonales no benefician al comercio Bulos: A casi un año de que la presidencia 
municipal tomara la decisión de que el centro histórico de Pachuca fuera peatonal los domingos, el ex presidente de la 

Cámara Nacional de Comercio  (Canaco) Alejandro Bulos Factor aseguró que la medida no ha beneficiado en nada al 
comercio de la zona. El consejero vitalicio de Canaco dijo que 90 por ciento de los comerciantes no están de acuerdo con 

la medida aplicada hace 10 meses por la alcaldesa Geraldina García Gordillo. Aseguró, que algunos negocios reportan 
cada de 40 por ciento en ventas por el cierre de vialidades, pues contrario a lo que se pensaba, actualmente los 

domingos ingresa menos gente al centro porque frenan la circulación de vehículos. Comentó que mantener abierta la 

circulación fomentaba mayor afluencia de personas, pero actualmente muchos automovilistas omiten el paso por el 
centro a fin de evitar complicaciones viales. El ex líder empresarial también pidió una remodelación de la plaza 

Independencia, pues consideró que esta será una medida más afectiva para atraer a la población y turistas al primer 
cuadro de la ciudad. Bulos Factor consideró que resultará más recomendable que abran las vialidades los domingos y 

fomenten la organización constante de eventos culturales, situación que favorecerá las ventas para los negocios 

instalados en este punto de Pachuca. Suspenden cierre por la feria de San Francisco Ayer, las calles, aledañas al Reloj 
Monumental si se abrieron a la circulación vehicular para evitar conflictos viales por la realización de la feria de San 

Francisco. (Laura Trejo, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-López Obrador: sin respaldo, no me aferraré: Andrés Manuel López Obrador aseguró que está listo para ser 

nuevamente candidato presidencial, pero dejó en claro que si no cuenta con el respaldo de las fuerzas progresistas y, en 

su momento, no es el aspirante mejor calificado, no se aferrará. “Si la encuesta me favorece estoy preparado para ser 
candidato”, aseguró en medio de un unísono “¡presidente, presidente!”, a lo que él respondió: “líder no les va a faltar. 

“Ratifico mi decisión que debe ser quien esté mejor posicionado. Ya sé que muchos de ustedes me apoyan, pero no 
podría ser candidato si no cuento con el respaldo de las fuerzas progresistas. Jamás pasaría por encima de mis ideales y 

principios. Es un asunto de honestidad y congruencia”, dijo ante los 10 mil asistentes a la asamblea constitutiva del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como asociación civil en el Auditorio Nacional. Anunció que en noviembre 

de 2012, en un congreso nacional, se definirá el futuro de Morena. “Desde ahora propongo que para decidir sobre el 

futuro de Morena convoquemos a la celebración de un congreso nacional durante el mes de noviembre de 2012”. El 
tabasqueño explicó: “Como estamos ocupados por entero en la construcción de nuestro movimiento, la dirección de 

Morena será provisional hasta que pasen las elecciones presidenciales de julio de 2012 y celebremos asambleas 
democráticas en los municipios y estados del país”. Además, enfatizó que aún cuando su movimiento “va más allá de lo 

electoral”, no dejará pasar la oportunidad que se presentará en los comicios del próximo año. Desde tierras michoacanas 

llegó también apoyo hasta el recinto de Reforma para el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal. Foto: Héctor Téllez  
Morena, detalló López Obrador, cuenta con 2 mil 217 comités municipales y 37 mil 453 comités seccionales, integrados 
por 179 mil dirigentes. Igualmente,  han aceptado participar como “protagonistas del cambio verdadero” 4 millones 121 

mil ciudadanos. López Obrador fue recibido en medio de gritos de “¡presidente, presidente!”, coreados por los 10 mil 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/43941-20111003-p8-n1
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asistentes que llenaron las butacas del Auditorio Nacional. En el escenario, junto a él se encontraban personalidades 

integrantes del grupo de notables, como Alfonso Durazo, Rosario Ibarra, Enrique Semo, Ignacio Marván, Carlos Pellicer, 

Luis Javier Garrido y el senador del PT Ricardo Monreal, entre otros ex priistas, ex perredistas, académicos, intelectuales 
y deportistas. El Consejo Consultivo de Morena estará integrado por 83 personalidades, que a su vez fungirán como la 

dirigencia de dicho movimiento. En el comité ejecutivo de Morena están el ministro en retiro de la Corte, Genaro Góngora 
Pimentel; Javier Jiménez Espriú, René Drucker, Elena Poniatowska y Rogelio Ramírez de la O, como responsables de 

tareas específicas. El soporte de Morena, dijo, son los miembros de los comités municipales. “Ellos constituyen el poder 

social y tendrán en todo momento, mediante procedimientos democráticos, la facultad para decidir sobre la forma de 
dirección, las estrategias y los asuntos de interés público”. “Morena, espacio plural” El aspirante presidencial pidió a 

los asistentes votar a mano alzada la integración de la dirección de Morena para que el notario público Sergio Navarrete 
diera fe del acto constitutivo. Simpatizantes de López Obrador expresaron su apoyo por el tabasqueño de diferentes 

maneras. Foto: Héctor Téllez  Su organización, agregó, es un espacio abierto, libre, plural y deliberativo en el que 
participan ciudadanos sin partido y donde no hay un pensamiento único, hay pluralidad, “pero coincidimos y nos une un 

objetivo superior: la transformación de la vida pública de México”. El ex jefe del GDF admitió que esa tarea “no es un 

asunto sencillo”, porque no se trata sólo de enfrentar a un candidato o a un partido político, “sino derrotar en buena lid y 
de manera pacífica a un grupo de intereses creados muy poderoso”. Llamó a quienes participan en organizaciones civiles, 

sociales y a ciudadanos, “para que juntos, por la vía pacífica y electoral, luchemos por la regeneración nacional”. Las 
primeras filas del público fueron asignadas para los políticos como Alejandro Encinas, Dante Delgado, Manuel Oropeza, 

Porfirio Muñoz Ledo, Pablo Gómez, el ex secretario de Desarrollo Social, Martí Batres, a quien Marcelo Ebrard pidió su 

renuncia como funcionario del gobierno, así como Laura Velázquez, secretaria de Desarrollo Económico y aspirante a la 
jefatura de Gobierno del Distrito Federal. Igualmente los dirigentes de PRD, Dolores Padierna, de PT, Alberto Anaya, y de 

Movimiento Ciudadano, Luis Walton. En la asamblea constitutiva del movimiento de Regeneración Nacional tomaron la 
palabra la escritora Laura Esquivel, el presidente de la Cámara de Empresarios Independientes, Fernando Turner y María 

Luisa Alcalde, en representación de los jóvenes. Participantes del paseo ciclista pasan frente a mantas en favor del 
aspirante presidencial por parte de comunidades hidalguenses. Foto: Héctor Téllez  Claves-Aplicarse a fondo • AMLO 

pidió a sus seguidores que los próximos nueve meses que faltan para la elección presidencial, “nos apliquemos a fondo 

para despertar conciencias”. • En su caso, dijo, “las ideas están bien definidas; ahora lo que hace falta es transmitirlas 
para convencer, concientizar, organizar y movilizar al pueblo”. • El aspirante presidencial encabezará el próximo domingo 

una reunión con mexicanos radicados en Chicago. (Liliana Padilla, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

El llamado generacional: Los nuevos liderazgos que pide la sociedad hidalguense están por gestarse en las próximas 
semanas y no es una predicción metafísica.  Con la elección de nuevos delegados, consejeros y regidores electos para los 

partidos políticos de cara a 2012 y las alcaldías que entrarán en enero del siguiente año, se prevé una mayor actividad en 
la participación de menores de 35 años en la mayoría de institutos y ayuntamientos. En la renovación que se hizo en 

Hidalgo, comenzando con el Partido Acción Nacional se ratificó el plan de trabajo de Jorge Lugo, quien planea incluir 

proyectos de adhesión y difusión de ideología con recorridos en toda la entidad.  El PRD le siguió en la reestructuración, 
aunque obligada, pero necesaria, con la que se inscribieron a jóvenes para dar esa frescura en el trabajo que tanto 

requiere este instituto político, decaído en los últimos años por la falta de nuevas personalidades. Ahí destaca Aurelio 
González, el dirigente perredista en Pachuca, quien se perfila como consejero nacional y quien podría comenzar una 

nueva etapa dentro del sol azteca hidalguense. Por parte del Revolucionario Institucional, la labor de su líder en el Frente 

Juvenil, Antonio Lechuga, ha sido de las más destacadas luego del último dirigente, Víctor Rodríguez Gaona, quien dejara 
incluso su partido para unirse al PRD. En cuanto al trabajo de Lechuga, se ha destacado en la integración de estructuras 

y bases juveniles para la promoción del voto desde la elección a gobernador en 2010, para alcaldes en 2011 y, con la 
misma línea, para impulsar al tricolor en 2012 desde Hidalgo. Adicionalmente se cuentan con los regidores electos para 

Pachuca, donde destacan los jóvenes Adriana Flores e incluso el síndico Daniel Alvizo, una del PRI, otro del PAN, quienes 
podrían llevar la mano en los temas de impulso y liderazgo a estas nuevas generaciones que requiere Hidalgo. Cada vez 

son más los que desean participar activamente en la política del estado y de municipios. Esto es una buena señal porque 

se vendrá a refrescar la toma de decisiones, quizá no en todos los temas, pero si en los que se requiera de la 
participación y la opinión de la población estudiantil en temas que hoy son noticia como: redes sociales, derecho a 

decidir, empleo y oportunidades, entere otros.  (Eduardo González, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Milenio-Trascendió… 

Que no habrá mayores sorpresas en la sesión del Consejo Político del PRI el próximo fin de semana. 

Sea cual sea el método de selección del candidato a la Presidencia de la República, nadie se despeinará de aquí a fin de 

año. 

En proceso abierto o cerrado, Enrique Peña Nieto tendrá un adversario, y no será el senador Manlio Fabio 
Beltrones, sino un sparring de poca monta que permita al mexiquense usar los medios en la precampaña que comienza 

hasta... la segunda quincena de diciembre. Así que nadie coma ansias. 

Que tal como se adelantó aquí, Andrés Manuel López Obrador no le hizo ni un rasguño al jefe de Gobierno del DF, 

Marcelo Ebrard, durante el acto en el Auditorio Nacional para transformar la agrupación Morena en una asociación civil. 

Y por lo visto, no habrá hostilidad de su parte de aquí a las encuestas para definir al candidato de la izquierda. 

Que, por cierto, sólo un político-político en activo acompañó ayer a López Obrador en el presídium en el Auditorio 

Nacional junto a personajes de la sociedad civil: el senador del PT Ricardo Monreal. 

En las quinielas de Morena no se da por hecho que si van separados del PRD en la contienda por la jefatura de Gobierno 

del DF, el candidato vaya a ser Martí Batres. 

Monreal no está descartado. 

Que, por cierto (2): ni para la Medalla Belisario Domínguez los perredistas bajan las lanzas y se ponen de acuerdo. 

Cuando estaba bien claro que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas sería el nominado por la fracción que encabeza 

Carlos Navarrete en el Senado, del ala ultra de la bancada sacaron el nombre de la lopezobradorista Rosario Ibarra 

de Piedra. 

Lo único que lograron fue el veto en automático de los senadores del PAN a doña Rosario. 

Los panistas tampoco quieren como galardonada a la ministra de la Suprema Corte de Justicia, Olga Sánchez Cordero. 

Lo bueno es que esta vez la Belisario Domínguez iba a salir por “consenso” absoluto. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

La vida es competencia: Esta semana el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, acudirá a la Cámara de Diputados 
federal para iniciar la ronda de negociaciones entre autoridades estatales con las diferentes comisiones que integran el 

Poder Legislativo y potenciar así la asignación de recursos vía el presupuesto del 2012. Será La primera vez que el 
mandatario estatal acuda a esta encomienda y la última de los diputados federal hidalguenses, ya que Olvera Ruiz tomó 

posesión apenas el 1 de abril y nuestros representantes concluyen su gestión el año próximo. Este dato simplemente es 

anecdótico pero reviste un interés especial si se le mira con más detalle. La elección federal del 2012 renovará la 
Presidencia de la República, pero además al Congreso de la Unión, es decir la Cámara de Senadores y de Diputados 

respectivamente y en Hidalgo hace tiempo que en el PRI inició una carrera por las candidaturas de ambas. Hay que 
observar, en el caso de los actuales diputados federales, David Penchyna, Canek Vázquez, Carolina Viggiano, Paula 

Hernández, Jorge Romero, Omar Fayad, Héctor Pedraza, Jorge Rojo y Marcela Vieyra, (aunque esta última tiene 

participación meramente escenográfica); el empeño que pondrán dentro de sus respectivas comisiones para generar más 
recursos al estado en el presupuesto del año próximo. Hay que hacerlo porque varios de los diputados federales 

hidalguenses tienen amplias posibilidades de obtener una candidatura al senado y publicitarán ampliamente sus 
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iniciativas económicas en una intención fundamentalmente electoral. Los trabajos en comisiones, de al menos cinco 

diputados federales con posibilidades de dar el gran salto al senado, para engrosar el presupuesto que a Hidalgo le 

corresponderá el año entrante, puede ser interpretado como “el último jalón” para posicionarse en esa prolongada 
carrera por las candidaturas. Un excelente argumento político electoral en épocas de crisis, como la que nos agobia, es la 

gestión económica; por tanto la constante para nuestros legisladores federales será hablar sobre cómo incrementarán las 
cifras presupuestales en los rubros correspondientes a sus áreas de especialidad y la presencia del gobernador en el 

Congreso al inicio de la semana también puede leerse como un banderazo de salida para aquellos que a través de su 

desempeño obtengan mayores beneficios a la entidad, consigan con último fin alzarse con los méritos publicitarios del 
eventual beneficio. ¿Podría dejarse a un lado en el análisis político de cara al proceso interno tricolor para elegir a sus 

candidatos a la cámara alta, la comparación de resultados entre las gestiones de David Penchyna, Carolina Viggiano, 
Paula Hernández, Omar Fayad, Jorge Romero, Jorge Rojo y Canek Vázquez? Desde mi perspectiva son los únicos que 

tienen, en mayor o menor grado, posibilidades. La buena noticia es que al sublimarse los esfuerzos por destacar en la 
lucha presupuestal, nuestro estado tendrá más recursos en 2012, sean quienes sean los candidatos del PRI al senado.  

(Andrés Torres, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¡Arrancan!: Omar Fayad, presidente del PRI en el estado, dio la voz de arranque para quienes aspiran a una senaduría 

o a una diputación federal, dando las fechas en que se llevará a cabo el proceso para tener candidatos, así como las 
fechas de los registros, de las precampañas y de las campañas en forma.  Y las fechas están encima. En dos meses y 

medio el PRI dará a conocer las 300 convocatorias para diputados y las 32 para senadores de la República, lo que hace 
suponer que antes de esas fechas, esto es por noviembre a más tardar, el partido tricolor debe hacer decidido quiénes 

son sus gallos para esta jornada. CAMINO AL SENADO DE LA REPÚBLICA El PRI tiene una amplísima baraja para elegir 

candidatos para el senado de la República. En primera fila: MIGUEL ÁNGEL OSORIO, MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ SOTO, 
CAROLINA VIGGIANO, DAVID PENCHYNA, OMAR FAYAD, CANEK VÁZQUEZ, PAULA HERNÁNDEZ,  En una segunda fila: 

JOSÉ ANTONIO ROJO, ROBERTO PEDRAZA, JOEL GUERRERO. LOS FUERTES De los mencionados, el más fuerte es el ex 
gobernador Osorio, de quien OMAR FAYAD dijo que lleva mano por la estatura política que tiene y el trabajo realizado. Si 

se le postula no habría problema interno en el partido, porque todos aceptan que tiene todo para ser su candidato.  
PERO… El ex gobernador Osorio está llamado por el escenario político que vive el PRI y la perspectiva que tiene rumbo a 

Los Pinos, a encargos mayores que una senaduría. La cercanía que tiene con ENRIQUE PEÑA NIETO nadie la niega, como 

tampoco la confianza que éste deposita en el ex gobernador del estado. Por esto y por los encargos que, se ve venir, se 
depositarán en Osorio, lo más seguro es que no sea candidato para este puesto y que su carrera política crezca todavía 

más que la Cámara Alta.  Su futuro se ve muy cercano a la campaña de EPN, si éste resulta el candidato tricolor; de 
ganar, Osorio despacharía desde la titularidad de una secretaría de Estado. SI ESTO FUERA ASÍ… Quedarían en la carrera 

para las candidaturas del senado los demás mencionados, en donde todos tienen posibilidades de ser candidatos, 

situación que se decidirá por PEÑA NIETO, HUMBERTO MOREIRA, FRANCICO OLVERA Y MIGUEL ÁNGEL OSORIO. OMAR 
FAYAD… El presidente priísta parece encaminado a una candidatura por el trabajo realizado, además de que pesa mucho 

en su favor la aceptación que tiene de la ciudadanía y el carisma que nadie lo podrá negar. Es una carta que 
seguramente se verá con mucho cuidado y siempre con la mira en los candidatos de enfrente, en donde Xóchitl se perfila 

como candidata del PAN. Enfrentados la señora de Tepa y Omar, se esperan buenas batallas, aunque OMAR tiene a su 

favor que no ha perdido una ante la señora X. MANUEL ÁNGEL Con indudable carisma, tiene como gran capital la forma 
como lo acepta la ciudadanía. Los rivales le rascarían para cobrarle los errores de su administración, pero ya en la pelea 

electoral resulta un excelente candidato. PENCHYNA Al partido le hace falta un personaje de su tamaño para las batallas 
parlamentarias en donde su indudable capacidad, sobre todo en materia económica, es una garantía. No se le debe 

descartar. Al PRI le urge una personalidad como la suya en la Cámara Alta. CAROLINA VIGGIAN Es una política completa. 
De carrera notable, tiene como cartas de presentación su trabajo y sus logros. Tiene todos los méritos para ser candidata 

Su escenario familiar podría ser un problema y un arma de los candidatos de oposición, pero que finalmente no son 

argumentos como para privarla de esta posibilidad. CANEK VÁZQUEZ Su crecimiento ha sido sorprendente. Representa 
en el juego político el escenario del acuerdo entre las fuerzas políticas que en este momento son sólidas en el PRI.  Tiene 

a su favor el acuerdo de las fuerzas y un esfuerzo notable de presencia en el estado. Es de las cartas fuertes, visto así el 
escenario de las decisiones que no tardan. PAULA HERNÁNDEZ Representa con mucho la sangre joven del PRI. Le avalan 

su apuesta para una candidatura su trabajo y capacidad mostrada tanto en los encargos del gabinete estatal como su 

presencia en la Cámara de Diputados, donde no pasa inadvertida en esa selva política. LOS TIEMPOS… Se van cerrando, 
para el 29 de diciembre está fijada la fecha de inicio de registros. LAS SUPLENCIAS Las candidaturas de suplentes serán 

oro molido, sobre todo si el PRI gana la Presidencia de la República, porque en ese caso los titulares generalmente son 
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llamados a encargos en el gabinete federal y los suplentes resultan entonces titulares. Por ello no habrá suplencia que se 

desprecie. HORRIBLE COMERCIAL DE UN RESTAURANTE ITALIANO El restaurante de comida italiana que se ubica en el 

bulevar Colosio tiene un comercial que termina hablando del “ITALIANO QUE TODOS TENEMOS DENTRO”… De pésimo 
gusto esta afirmación que en lugar de invitar a visitar el lugar, dan ganas de no verlo nunca. ¿Qué pensarán los dueños 

del lugar al pasar por radio este comercial?... Lamentable.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Lógica de la política: unos van a ganar, otros van a perder: La lógica en el asunto político siempre ha existido, 
aunque haya un esfuerzo permanente por hacerla aparecer como una actividad carente de toda coherencia, y producto 

de los vaivenes de la vida. No es así, y una muestra clara fue cuando Vicente Fox ganó la Presidencia de la República: la 

ciudadanía estaba harta del Revolucionario Institucional, y el propio tricolor fue tan obvio en sus intenciones de perder, 
que postuló al peor candidato que haya tenido en su existencia, acción que repitió seis años después incluso con uno 

peor-peor. Sabía que no ganaría ni con un milagro, ni con un fraude, ni con el personaje gris que postuló luego del 
hombre de las botas, Acción Nacional, que sin embargo triunfó mediante malas artes electorales. Hoy, aprendida sin 

duda la lección, el PRI sabe que tiene, desde estos momentos, la Presidencia en sus manos, y Acción Nacional hace todo 
lo posible para cumplir, al menos con dignidad, el ciclo que le tocó en el poder. No ganará en ningún escenario y la 

nominación de sus precandidatos hace evidente que ha dado por perdida la jugada. Un patético Ernesto Cordero, una 

lamentable Josefina Vázquez y un perdedor de naturaleza, Santiago Creel, hacen evidente que estamos ante un nuevo 
ciclo, que rogamos a los dioses sea para bien de México. Con todo y las valentonadas de Manlio Fabio Beltrones, 

sabemos, damos por hecho, que no es sino una pieza colocada en el tinglado que maneja a su gusto el ex presidente 
Salinas, y que llevará como protagonista al menor en apariencia, a Enrique Peña Nieto. Y sin embargo, con todo y que 

quien fuera el ex presidente más odiado está atrás de esta puesta en escena, una inmensa mayoría de mexicanos lo 

único que pide es que la dejen vivir en paz, que la ineptitud y corrupción brutal de los gobiernos panistas, a lo que debe 
agregarse una penosa insensibilidad, queden en la historia. En tanto, a nivel del estado, el panorama es similar: un 

panismo caníbal que no se cansa de recurrir a los mismos argumentos, cuando SU Presidente, SU gobierno federal es un 
desastre, una verdadera desvergüenza. Pero, ante ese desolador panorama, no rectifican ni en discurso ni en acciones 

propias de verdaderos canes de guerra. Como eso, como verdaderos perros de reserva, pelean las delegaciones 
federales, aunque sea un año, medio, lo que se pueda con tal de estar en la nómina federal, con los sueldos federales. 

Unos a otros se tiran dentelladas, sin respeto consanguíneo o de afinidad. Nada importa porque saben, intuyen, que a la 

vuelta de la esquina se quedarán sin la posibilidad de presentarse como los “Señores Delegados Federales”, y así poder 
acceder al manejo discrecional de presupuestos. La misma historia de antes, con perros igual de bravos para el hueso, 

pero con una diferencia: al menos en esa época la muerte no rondaba por todos los rincones de la nación, existía la 
sensación de jugarse la vida a lo mexicano, pero no a lo tarugo por un Presidente inepto, incapaz de reaccionar al 

reclamo de un pueblo harto de tanta decisión inescrupulosa, sin sentido. Hay lógica en el asunto político. Unos se 

preparan para ganar. Otros para perder. La historia no cambiará ni un ápice.  (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Por coca cola, peligran 450 empleos: La permanente expansión del consorcio mundial  The Coca-Cola Company en 
todos los países del mundo, se mantiene implacable, más en México, cuya población es una de las mayores consumidoras 

de refrescos, por tanto uno de los mercados más atractivos para este monstruo que devora todo lo que encuentra a su 
paso. En nuestro país, su socio principal Fomento Económico Mexicano, SA (FEMSA), convertido en el más importante 

embotellador, obedece fielmente a los intereses de The Coca-Cola Company, así muchas de sus marcas terminan en 

poder de la trasnacional bajo el argumento de su alianza estratégica.  En 2001 FEMSA adquiere la marca Sidral Mundet, 
que presenta un fuerte reposicionamiento en el mercado nacional, mediante el otorgamiento de franquicias a empresas 

embotelladoras locales y regionales en diferentes puntos del país, que lograron con esfuerzo colocar el producto en este 
competido mercado. Nadie esperaba que en el primer trimestre de 2010 FEMSA  efectuara la venta de la marca Mundet a 

The Coca-Cola Company, sin revelar los montos ni las condiciones de la transacción, lo que automáticamente causó 
temor en las empresas poseedoras de franquicias de Sidral Mundet como en el  caso de Hidalgo Embotelladora Mayol, 

ubicada en la región de Tulancingo. Confirmada la venta de la marca Mundet a The Coca-Cola Company por parte de 

FEMSA, peligra la franquicia que tiene Embotelladora Mayol, propiedad del empresario y alcalde de Tulancingo, Jorge 
Márquez Alvarado; lo alarmante aquí es que están en riesgo 450 empleos directos, de quienes laboran en la planta y en 

la red de distribución.  (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Reforma Templo Mayor… 

EN EL CASO de las finanzas de Coahuila que han quedado hipotecadas para los próximos 20 años, sin duda, debe haber 
responsables... pero también hubo irresponsables. 

EL NOMBRE de Humberto Moreira será recordado por las próximas generaciones de coahuilenses no sólo por los edificios 
públicos a los que les puso su nombre, sino por todas las obras públicas que no se harán debido a la megadeuda que 

dejó. 

SIN EMBARGO, como bien dicen por ahí, para bailar tango se necesitan dos. Y en esta historia tan irregular al menos 

fueron tres los que se llevaron al baile a los coahuilenses. 

QUEDA CLARO que Moreira endeudó al estado por un monto superior a los 30 mil millones de pesos. Pero esa lana no 
salió de una tanda, sino de los bancos que le dieron al gobernador todo lo que pidió. 

PERO, ¿en serio ninguno, ni uno solo, de los sesudos analistas de los 14 bancos involucrados en los préstamos se dio 
cuenta del desastre que se avecinaba? ¿De verdad Moreira los engañó a todos? 

LA PREGUNTA viene mucho al caso porque ahora con la casi bancarrota de Grecia, se habla de que algunas instituciones 

financieras no actuaron con el escrúpulo que debieron hacerlo. 

POR OTRO LADO está el papel de la Secretaría de Hacienda que dejó que el mandatario priista hiciera un camote las 

finanzas estatales... sin decir una sola palabra. 

NO QUEDA CLARO si fue por omisión, por distracción o por calculada perversión política. 

EN SU AFÁN por presentar una cara más amable con la iniciativa privada, Andrés Manuel López Obrador buscará 

nuevamente esta semana a empresarios norteños. 

EL PRECANDIDATO estará en Monterrey para presentarles su PAN (Proyecto Alternativo de Nación) y, de paso, recalcar 

que, como dice en sus spots de televisión, no está en contra de todo el empresariado. 

ANOTE entre los posibles asistentes a... No, mejor no anote a nadie porque luego se espantan si aparece su nombre. 

POR CIERTO que en la ceremonia de ayer en la que AMLO constituyó su MoReNa como asociación civil, hubo varias sillas 

vacías. 

A PESAR de que el Auditorio Nacional estaba a reventar, hubo ausencias muy, pero muy notorias, como, por ejemplo, la 

de tres de los más sonados suspirantes por el gobierno capitalino: la diputada Alejandra Barrales, el "delfín" ebrardista y 
secretario de Educación, Mario Delgado; y el procurador capitalino, Miguel Mancera. 

PERO NO CREAN que hay ruptura entre Andrés Manuel y Marcelo Ebrard. Es la puritita sana distancia. 

POCOS LO SABEN pero en el 2005, cuando iniciaba su carrera por la Presidencia de la República, el entonces 
precandidato Felipe Calderón le hizo una fuerte petición a su equipo. 

LES EXIGIÓ que ninguno se postulara para algún cargo de elección, ni siquiera por la vía plurinominal; es decir, que 
apostaran por Los Pinos y a eso dedicaran sus esfuerzos. Y ninguno se postuló. 

NI Germán Martínez, ni César Nava, ni Alejandra Sota, ni Juan Camilo Mouriño, ni ninguno de los del primer círculo se 
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lanzó por una candidatura. 

HOY varios panistas se preguntan, ¿cuántos de los que rodean a Ernesto Cordero harían lo mismo? Al parecer pocos. 

POR EJEMPLO, Javier Lozano quiere ser senador, al igual que Nava. Rogelio Carbajal le tira a una diputación, lo mismo 

que Abraham Cherem. Y hasta Obdulio Ávila anda buscando dónde colarse. 

CON ESO AMIGOS pa' qué quiere Cordero enemigos. (redacción, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto: La inequidad con la que se ha conducido el gobierno federal y las crecientes demandas 
sociales que hay en Hidalgo, son entre otras, las razones por las que Francisco Olvera, gobernador del estado, está 

obligado a su cita de este lunes en la Cámara Federal de Diputados. Como gobernador en funciones, para Olvera Ruiz, 

esta es su primera cita como jefe del Ejecutivo, aunque en realidad es su segundo encuentro de esta naturaleza, pues 
hace un año, acudió a una reunión similar en calidad de gobernador electo. Si algo bueno ha dejado ha dejado para el 

país, el intento permanente de transición política, es precisamente el hecho de que el presidencialismo se debilitó en 

cuanto a la torna discrecional, unilateral y centralizada de las decisiones presupuestales. Pese a que no hay en México las 
condiciones para un pleno equilibrio de poderes, la presencia de los diputados federales, respecto a la asignación de los 

presupuestos que por justicia corresponde a los estados, les obliga a revisar a detalle las condiciones para hacer la 
asignación del presupuesto para 2012. Así, los diputados federales que representan a Hidalgo, tienen la obligación formal 

y desde luego moral, por lograr que los ingresos que se supone vendrán para el estado el año próximo, superen los 

montos autorizados para la entidad en este 2011. Una muy rápida revisión de la geografía estatal, permite reconocer 
deudas históricas sociales en todas las regiones del estado, pero en especial las más apartadas, pues en la Otomí 

Tepehua, en la Huasteca, en las Sierras Alta y Gorda, así como en el Valle del Mezquital, hay severos rezagos en materia 
de desarrollo social y económico. En consecuencia, el presupuesto que este año se logre, deberá ser aplicado en obras 

de infraestructura como la construcción de nuevas redes de agua potable para las comunidades apartadas de los núcleos 

urbanos que carecen del vital servicio. Salud es otro de los rubros por atender, pues si bien Hidalgo cuenta con nuevos 
hospitales regionales, es necesario tener los recursos económicos suficientes, que permitan a los responsables del sector 

ofrecer servicios de calidad de acuerdo a las exigencias de la población. Hasta aquí tan solo hay dos rubros enunciados, 
pero Hidalgo es más grande, al igual que sus necesidades; por ello vale la pena traer a colación las declaraciones de la 

diputa-da federal Carolina Viggiano, quién ha sido puntual al manifestar que el gobierno federal no debe utilizar el 

presupuesto del ario entrante como una herramienta electoral para perpetuarse en el poder. Ojalá y que, tras el 
encuentro de hoy en San Lázaro tengamos buenas noticias, que por cierto siempre hacen falta para estados como el 

nuestro, que ha sido tratado con inequidad por el simple hecho de no ser gobernado por panistas.  (Edmundo Pineda, 
página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: EN EL DF, el PRI ganaría tres jefaturas delegacionales si las elecciones fueran hoy: Milpa 

Alta, Cuajimalpa y Miguel Hidalgo. La actual fortaleza del tricolor en la capital de la república es la mayor desde 1997, 
cuando fue denotado en la primera disputa por el gobierno de la ciudad. Pero el Institucional puede ver desplomarse su 

ventaja si no toma definiciones sobre temas esenciales de la ciudad. Resulta que ningún actor importante del priísmo ha 
presentado posicionamientos que los ciudadanos de la metrópoli puedan recordar, de acuerdo con las encuestas 

disponibles. ¿Tiene el PRI de hoy, el de Enrique Peña Nieto y Humberto Moreira, ideas para la capital? Urge que las 

expresen.  

EVERARDO MORENO, ese fantasmal personaje que en 2006 sirvió de patiño para la elección interna que llevó a Roberto 
Madrazo a la candidatura presidencial del PRI, es recordado hoy intensamente dentro del Institucional, pues ya se habría 

dado marcha atrás a la idea de que Enrique Peña Nieto sea designado en noviembre próximo como el abanderado priísta. 
La ley electoral establece que sólo puede haber precampañas si existe más de un contendiente interno. En ausencia de 

ello, un aspirante único tendría que guardar silencio desde el próximo día 8 hasta abril, virtualmente seis meses. Manlio 

Fabio Beltrones deberá decidir si compite en elecciones abiertas contra el mexiquense, pero de no ser así, se empieza a 
manejar el nombre de un ex gobernador para que haga las veces de aquel señor Moreno que algún día dijo que quería 

gobernar a la nación,  

SANTIAGO CREEL deberá determinar, antes de que concluya el mes, si sigue en la contienda interna por la candidatura 
presidencial del PAN, si se retira o se suma a alguno de los contendientes: Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero. Las 

encuestas exhiben un retroceso de Creel, cuya base de apoyo está virando hacia otras alternativas. Por si hiciera falta, la 
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Secretaría de la Función Pública inició la semana pasada un procedimiento en contra de uno de los principales 

colaboradores del senador con licencia. En el cuartel de Cordero se asegura que el ex secretario de Hacienda es el único 

que le puede garantizar una alianza a Creel, pero en el pasado reciente hubo agravios de corderistas contra aquél. ¿Cuál 
es el destino de don Santiago?  

CARLOS LUEGE, el titular de Conagua, que dedica cada vez más tiempo a su ambición de ser candidato de Acción 

Nacional para el DF —algo que luce harto remoto—, ha tenido en días recientes otros motivos de preocupación. El IFAI, 
que encabeza Jequeline Peschard, busca ordenar sea revelado el padrón de concesionarios en la explotación de mantos y 

pozos de agua, pues se presume que no pagan ninguna contraprestación al erario, en un esquema que sólo podría 

explicarse como clientelismo político.  

UNA CARTA enviada al presidente Felipe Calderón por el diputado federal Javier Corral alerta sobre el peligro  que corre 
el Estado en este periodo de la competencia electoral, durante el cual los gobiernos deciden privilegiar a poderes fácticos 

como las televisoras, a fin de contar con aliados. Corral asegura que en esta lógica hay que entender el reciente 
pronunciamiento de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, que preside Mony de Swaan, la cual pareció allanarse 

ante la te e decisión de las televisoras para crear nuevos servicios en el espacio digital que les fue otorgado solamente 

para crear un "espejo" para su señal actual. (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en la Feria Tradicional San Francisco de Pachuca los comerciantes abusan de los visitantes sin que las 

autoridades municipales hagan algo. Dicen que en algunos puestos cobran por todo, literalmente hasta por sentarse, 

pues si se come parado es un precio y si lo hace sentado, se eleva, entre otras irregularidades. Ojalá hubiera alguna 
autoridad que ponga atención, pues quieren que haya visitantes pero los mismos comerciantes corren a la gente con sus 

actitudes. 

 

Que algunos policías de la capital del estado ya están adoptando el discurso del procurador de Veracruz al decir que en 
Pachuca no pasa nada, cuando hay movimiento de patrullas y ambulancias. El problema, dicen ellos, es que consideran 

que sí pasa algo cuando hay ataques armados o amenazas y los accidentes en bulevares y caseros los consideran como 
una nimiedad. 

Que hablando de policías, dicen que casi nadie quiere inscribirse para ser policía estatal, pues luego de la convocatoria 
que emitió la Secretaría de Seguridad de Hidalgo para invitar a los ciudadanos a incorporarse a los cuerpos 

policiacos, apenas reportan 88 personas inscritas. Dicen que ya nadie quiere ser policía porque primero, la paga es muy 
poca; y segundo, el riesgo que se corre es mucho. Las autoridades hidalguenses deberían re analizar su estrategia de 

convocatoria. 

Que quienes se están dando vuelo con las afiliaciones en la Feria Hidalgo Pachuca 2011 son los del PRI, pues dicen 

que con su stand que pusieron de concursos y rifas, todo aquél que participa ya es miembro del tricolor… aunque no 
quiera; sin embargo, para los tricolores es una mina de oro, pues dicen que han afiliado a más personas en la Feria que 

en todo el año. Buena estrategia que se apuntó Omar Fayad. 

 

Que los habitantes de Tlaxcoapan están muy enojados al mismo tiempo que preocupados, pues dicen que en una 
semana fueron violadas dos jovencitas en pleno Centro Histórico y lo peor es que las autoridades no tienen ni la 

mínima idea de quién es el salvaje que ha causado pánico entre los vecinos. El único que no está preocupado, dicen, es 

el alcalde José Antonio García. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Nos estamos organizando en todos los grupos, movimientos y anunciaciones para que hagamos siete acciones de 
acuerdo a las siete órdenes que nosotros recibimos del Espíritu Santo.” 

Domingo Díaz, arzobispo de la Arquidiócesis de Tulancingo, sobre la guerra contra el narcotráfico del Gobierno Federal.  

“Me quedo porque tengo una responsabilidad pública. He estado viajando de Coahuila a Hidalgo y no he dejado de 
cumplir con mi responsabilidad.” 

Carolina Viggiano, diputada federal hidalguense, sobre su rechazo a dejar la diputación para irse e primera dama a 
Coahuila. 

“No están dadas las circunstancias para que se dé la reelección de alcaldes y legisladores, nos falta como sociedad en esa 
parte.” 

Ramón Ramírez, legislador local, sobre el tema de reelección de diputados y alcaldes. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en municipio serrano de Tianguistengo, Alejandro Chávez González, ex secretario municipal, 

acusó a los regidores de asignarse un bono por 36 mil pesos. Esta suma sería otorgada a los ediles solamente por 

terminar el trienio, que mal sabor de boca ha dejado a los habitantes y que costó al PRI la derrota en las elecciones. Por 
si fuera poco, el alcalde Carlo Mario Ruiz CereCedo deberá informar sobre el estado que aguardan 3 millones 600 mil 

pesos destinados a la construcción de la unidad deportiva municipal. Se sabe que el terreno ya está disponible, por lo que 
deben apresurarse los trabajos para arrancar con la obra. 

que se sabe que un alto funcionario municipal en Pachuca está generando un conflicto de intereses con vecinos de la 

colonia Piracantos, de Pachuca. Sin más, está adjudicando a un particular un terreno para la edificación de una escuela 
privada y otra parte del predio para él. Los vecinos ya le advirtieron que tomarán acciones para evitar que esto pase. 

¿Quién será el mañoso? 

que el procurador de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon, anda muy contento, pues apenas hace unas semanas 

estrenó una camioneta nueva para ejercicio de sus funciones, pues la pasada alguien, no han dicho quién, la destrozó en 

un accidente automovilístico. 

que hablando de instituciones de justicia ya se comenta el relevo del presidente del tribunal superior de 

Justicia,Valentín Echavarría Almazán, quien lleva al frente de la dependencia apenas 15 meses. Ahora sí, el asunto se 

pone bueno, pues habrá que averiguar quién será su sucesor. 

que a Luciano Cornejo se le vio en amena plática este sábado en un restaurante de un conocido hotel del sur de la 

ciudad con Xóchitl Gálvez. Muchos señalan que tras dejar la curul federal, Cornejo busca amarres de cara a la 

renovación del comité estatal del PRD y no quedarse con las manos vacías en el proceso rumbo a 2012. 

que en Tepeapulco se dice insistentemente que quien será el candidato del PRI-Panal a una diputación federal sería 

Alejandro Soto, lo que ya es motivo de pugna con Moisés Jiménez, quien aún siente que es el padre político de la 

región. Lo cierto es que cada día es desplazado con mayor notoriedad por Soto. 

que quien se ha visto muy activo, y que seguramente aspira a un puesto de elección popular, es el ex secretario de 
Obras y ex dirigente del PVEM, Cuauhtémoc Ochoa, quien ya es proyectado por su partido y por medio de anuncios en 

las redes sociales. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El IFE se convirtió en mordaza de la democracia (redacción, primera plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Pone orden Omar Fayad 

Cuando ya peleaban con singular entusiasmo las hueso-candidaturas, el dirigente del PRI en la entidad, Omar Fayad 
Meneses, tuvo el tino de anunciar que la selección de candidatos, si bien ya está cerca, tiene una fecha clara. De tal 

modo que con todo y espectaculares que tapizan la ciudad pachuqueña, donde se presentan como verdaderas almas de 
la caridad, el asunto será como deba ser, y no habrá presión que valga. Bien por Fayad porque el panorama se les 

empezaba a complicar. 

Lucha a muerte en el PAN 

Y en Acción Nacional, dirigido por Xóchitl Gálvez, vía Alejandro Moreno, más conocido como “El Titino”, la elección de 

candidatos empieza a complicarse, e incluso hasta el joven Aladro pide hueso, y le dan sabueso. Intolerante el joven 
político panista, se siente hecho a mano y señala con dedo flamígero a quien no comulgue con sus verdades absolutas. 

No sólo se siente merecedor de una candidatura, y mientras una delegación federal, sino está cierto que Acción Nacional 
se la debe. Lo peor del asunto es que especímenes de este tipo abundan en el panismo de la entidad. 

Una maravilla la democracia en la UAEH 

Será lo que será, pero el dueño de la Universidad no deja que se mueva una hoja en su reino sin que lo ordene. Y luego 
de convertir en quién sabe qué cosa el Sindicato de Personal Académico, logró una elección con todo “orden, onor y 

ornato” en el Sindicato de Trabajadores y Empleados, donde ganó Florencio Flores. Chulada de elección, 100% 
democrática, única, humana con todo el “orden, onor y ornato” que se debe.  

Cambios en periódicos diarios 

Cuando no es que reciclan mensualmente reporteros, fotógrafos y quien corra el riesgo de que haga antigüedad, sucede 
que en los periódicos que se editan en nuestro estado, llegan unos, se van otros de los cuadros directivos. La ley de la 

vida y de que se entiende simplemente como una plaza más en la larga cadena de diarios de algunos medios, para bien o 
para mal. A veces los que se van confiesan que ya le “estaban agarrando cariño” a Pachuca, pero pues así es esto. Sí, así 

es esto. 

Que ahora sí van a poner luz en el bulevar Bonfil 

No les creo, pero afirman que por fin habrá luz en el bulevar Bonfil, tramo de Colosio a glorieta que comunica con Zona 

Plateada. Sinceramente no lo creo, pero dicen que ahora sí, que va a quedar pero re bonito. Sí, cómo no. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que Marco Antonio Rico Mercado y su tocayo Marco Antonio Ramos Moguel son los dos 

finalistas en la lucha por la dirigencia del PRD en Hidalgo. 

El primero, quien se desempeña como vocero de la agrupación, es apoyado por el actual presidente del sol azteca en la 

entidad, Pedro Porras Pérez, así como Luciano Cornejo Barrera y el líder dela UFIC, Isidro Pedraza Chávez. 

Por su parte, Ramos Moguel, ex alcalde de Huejutla, cuenta con el respaldo del senador José Guadarrama Márquez y su 

Frente Democrático Hidalguense (FDH). 

Habitantes del municipio de Cuautepec afirmaron a Radio Pasillo que ya están hartos de las “largas” que diversas 
autoridades les dan para resolver un problema de inundaciones en las calles Independencia y Francisco I. 

Madero cada vez que se desborda el río San Lorenzo. 

Aunque actualmente se realizan obras preventivas en este afluente, dicen que los muros de contención no se construyen 

donde realmente se necesitan, por lo cual temen que en esta temporada de lluvias se presente una nueva contingencia. 
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Los inconformes aseguran que “ha habido dinero” para los trabajos, pero su problema nada más no se ha solucionado. 

Donde también crece el disgusto es entre los usuarios de la Comisiónde Agua y Alcantarillado de Sistemas 
Intermunicipales (Caasim) a quienes se les han instalado los medidores electrónicos con que el organismo busca abatir 

su cartera vencida, la cual oscila en 18 millones de pesos. 

Los inconformes aún no entienden cuáles serán las ventajas de este proyecto de modernización lanzado por el 

organismo, pues además de que deberá pagar dos mil pesos por los nuevos equipos, no se les ha dado un solo centavo a 
cambio de sus viejos medidores. 

El nombre de José Alberto Rodríguez Calderón, ex procurador de Justicia de Hidalgo, vuelve a sonar fuerte en Radio 
Pasillo. 

A través de las ondas hertzianas llegó el rumor de que el actual notario regresará al servicio público como titular de una 

oficina muy cercana a donde despachó hasta el mes de marzo de este año, antes de que fuera sustituido por Alejandro 

Straffon Ortiz. 

(redacción, página de internet)  

Milenio-Con Pies y Cabeza… 

Reforma Constitucional-Derechos Humanos  

 “La Reforma Constitucional en Materia de Derechos Humanos es solamente el inicio de una ruta que necesariamente 
vendrá a modificar la visión que en México se tienen de los Derechos Humanos”, aseguró el presidente de la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo, al dictar la conferencia El impacto de las reformas 
constitucionales en las entidades federativas, invitado por el Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP), en la Ciudad 

de México.  

El Ombudsman destacó la importancia de establecer una educación pública con la enseñanza de los derechos humanos. 

Rumbo a 2012-Van por militantes  

En dos eventos del PAN con miras a las elecciones de 2012, las diputadas federales y la ex candidata a la gubernatura de 
Hidalgo, Xóchitl Gálvez, expusieron ante mujeres de todo el estado temas como: la postura del PAN respecto al aborto y 

mujeres líderes en política. 

Piden revisar expedientes-Quejas ciudadanas 

El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) tendrá que revisar de nueva cuenta, algunos casos por violaciones o 

irregularidades a los derechos políticos electorales de ciudadanos, ocurridos en las pasadas elecciones del 3 de julio, 
cuando se renovaron los 84 municipios de la entidad. Por órdenes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) fueron turnados los casos por diversas irregularidades en la integración de planillas, por mencionar 

uno de los casos; el TEEH al menos de 15 días para resolver las impugnaciones que fueron emitidas por militantes de 
distintos partidos políticos a partir de la notificación. 

PRI estatal-Entregan constancias 

El líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses entregó sus certificados de mayoría a los presidentes municipales 
electos Jaime Moreno Contreras y Juan Carlos Zarco Cruz, de Tlahuelilpan y Omitlán de Juárez a quienes conminó a 

seguir cercanos a la gente de sus localidades. (redacción, página ) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Cristian Pulido: El diputado local del Partido Verde Ecologista de México, muy pendiente a las acciones que le 
competen por la naturaleza de su instituto político, así como por el compromiso contraído con los hidalguenses, está no 

sólo atento a la evolución del tema de los rellenos sanitarios, sino que persiste en todas las acciones productivas y, sobre 
todo, acerca de cómo encaminarlas hacia un curso equilibrado con el entorno.  

Abajo-Guillermo N. Martínez: Para el alcalde de Zempoala ya no hay día en que las quejas de distintas colonias y 

fraccionamientos dejen de llegar hasta su oficina. Ahora los habitantes de Matilde le espetaron las nulas visitas a dicha 

zona para que observe la situación que prevalece en cuanto a baches, falta de alumbrado público y demás necesidades 
que de plano no atendió durante su administración, a la cual calificaron de improductiva  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LO MALO 

Como cada año, en la tradicional feria de San Francisco los comerciantes elevaron los precios de productos y 

servicios que proporcionan a los cientos de visitantes. Por su parte los vecinos del lugar tienen que 
aguantar el bajo voltaje de energía eléctrica que llega con la instalación de puestos y juegos mecánicos, 

así como la falta de espacios para estacionar sus vehículos. 

EXPOSICIÓN 

La Secretaría del Medio Ambiente en la entidad, encabezada por Honorato Rodríguez Murillo, presenta este 

lunes una exposición fotográfica denominada “Éxitos de la Conservación en México”, la cual será colocada 
al interior del Congreso local. Esta es una buena oportunidad para conocer algunos cuadros nacionales y que bien 

podrían “inspirar” a los legisladores para mejorar las leyes en la materia. 

PRESUPUESTO 

Este día el gobernador José Francisco Olvera Ruiz acude al Congreso de la Unión para presentar el 

presupuesto del 2012, el cual tiene como objetivo lograr recursos extraordinarios para la entidad. El 

mandatario ha expresado que tiene confianza en que la bancada de legisladores priistas alcanzará un 
monto cercano a los 6 mil millones de pesos. 

INGRESOS 

Expusieron los grillitos deportistas que la sección XV del SNTE trabaja para integrar un equipo de fuerzas 
básicas para aprovechar una cancha con que cuenta el sindicato; iniciarán clases de futbol con la tutoría de 

un destacado entrenador, quien tendrá la tarea de identificar las habilidades de los vástagos del 
magisterio. Algunos plantearon que esto es apenas la semilla para crear una escuela, tipo Chivas o 

Pachuca, que genere más ingresos al gremio. 

PERIFONEO 

Otra curiosidad observada por los grillitos es que las disposiciones del ayuntamiento capitalino para operar un 
carro de perifoneo son estrictas para quienes se dedican desde hace años a esta actividad; sin embargo, 

cuando alguien improvisa, es todavía más propenso a sentir el rigor de la ley por no contar con los 
permisos. Por ello, causa extrañeza el que un particular circule por las calles del Centro Histórico de la 

capital para promocionar a todo volumen una corrida de toros, y las patrullas no se atrevan siquiera a llamarle la 

atención. (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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